
▶例会日：第１・第３木曜日（12：30）その他の木曜日（18：30〜19：30）
▶例会場：白河市新白河駅前　東京第一ホテル新白河
▶事務局：〒961-0957 福島県白河市道場小路96-5（白河商工会議所内）  ☎23-3101　ＦＡＸ22-1300

○ソング
　◦君が代、奉仕の理想
○ビジター
　◦二本松ＲＣ　三津間誠吉様
　◦白河ＲＣ　会長　仁平賢司様、幹事　鑓水秀樹様
　◦米沢中央ＲＣ　会長　吉澤彰浩様、幹事　遠藤優子様
　　　　　　　　　会員　齋藤榮助様、平山順一様、羽生吉弘様、鈴木丈教様、遠藤啓子様、安部徳朗様
　　　　　　　　　　　　佐藤順仁様、今井好枝様
○スマイルBOX
　◦米沢中央ＲＣ様（本日久しぶりに参加させていただきました。今年も楽しい合同例会など交流したいと考えていますので、よろしくお願いします。）
　◦白河ＲＣ会長仁平賢司様（本日例会訪問ありがとうございました。ここ数年ご挨拶滞りすみませんでした。今後とも宜しくお願い致します。）
　◦白河ＲＣ幹事鑓水秀樹様（本年度白河ＲＣ幹事を仰せつかっています鑓水です。先日は当クラブ例会に阿部会長、十文字幹事にお越しいただ

き誠にありがとうございました。本日は白河西ＲＣ様の例会にお邪魔させていただきます。白河西ＲＣの皆様には1年間お世話になります。）
　◦阿部克弘会長（本日は白河ＲＣの仁平会長並びに鑓水幹事様、米沢中央ＲＣの吉澤会長はじめ10名の皆様、二本松ＲＣの三津間様、御来訪

有難うございました。そして吉澤会長卓話有難うございました。）
　◦十文字光伸幹事（本日は吉澤会長、遠藤幹事はじめ米沢中央ＲＣの皆様、白河ＲＣの仁平会長、鑓水幹事、二本松ＲＣの三津間パスト会長様、

ご来訪ありがとうございました。）
　◦根本あゆみ会員（先日の納涼例会ではAsianchao泉崎出張所へ沢

山のご参加有難うございました。今度は西郷村本店でお待ちしており
ます。）

　◦金田昇会員（米沢RCの皆様、白河RC仁平会長鑓水幹事、二本松
RC三津間様ようこそ。）

　◦宮本多可夫会員（本日は、白河ＲＣ会長様、幹事様、米沢中央ＲＣの
多数の皆さん、二本松ＲＣ様ようこそおいで下さいました。）

　◦佐藤幸彦会員（白河RC仁平会長、鑓水幹事、米沢中央RC吉澤会
長初め10名の皆様、二本松RC三津間様ようこそ！！）

　◦関谷亮一会員（米沢中央ＲＣ、白河RC、二本松RCの皆様ようこそお
いで下さいました。今年度も宜しくお願い致します。）

　◦永野文雄会員（白河RC仁平会長、鑓水幹事、二本松RC三津間様
ようこそ。また、米沢中央RCの皆様大勢でようこそ。久しぶりですね。来
週は、訪問させていただきます。）

　◦池田浩章会員（白河RC仁平会長、鑓水幹事、米沢中央RC吉澤会
長、二本松RC三津間様、白河へようこそ。私、本日で満72歳になりまし
た。家にいても何もございませんが、ＲＣに来るとお祝いを頂ける事等あ
りがたいです。）

　◦須藤正樹会員（本日は米沢中央RCの皆様沢山の来訪ありがとうご
ざいます。吉澤会長卓話ありがとうございます。白河RC仁平会長、鑓
水幹事、二本松RC三津間様ご出席ありがとうございます。）

白河西ロータリークラブ
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創立１９８６年2024～2025年度クラブ目標

会　長　　阿　部　克　弘
幹　事　　十文字　光　伸

『思いやりがある　感謝のロータリー』

2024－25年度国際ロータリーテーマ
第1816回例会

令和６年８月１日（12：30～13：30）

A  出席免除を受けていない正会員数 １９名

B  出 席 免 除 の 適 用 正 会 員 数 ５２名

T  全 正 会 員 数 ７１名

C  Ⓐの出席者数 ２６名

D  Ⓐのメイクアップ 者数 ０名

E  Ⓑ の 出 席 者 数 １５名
G ＝ Ⓒ ＋ Ⓓ ＋ Ⓔ

（メイクアップ補填後の出席会員数） ４１名

H ＝ Ⓣ － （ Ⓑ － Ⓔ ） ６７
I ＝ Ⓖ ／ Ⓗ × 1 0 0

（例会出席率） ６１.２％

第1816回例会出席状況� （R６年８月１日)
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本日のプログラム
■会長の時間� 阿部克弘会長

　皆さん、こんにちは。まず、会場
の関係で皆様にご迷惑をおかけして
おります。空調のほうがちょっとき
かないということですので、その点
皆さん申し訳ございません。今日は
一日よろしくお願いしたいと思いま

す。それでは、本日の来訪者の紹介を私のほうからさ
せていただきます。まずは、国際ロータリー第2530地
区2024‐25年度白河ロータリークラブ、白河西ロータ
リーの親クラブであります会長、仁平賢司様。同じく
幹事、鑓水秀樹様。続きまして、姉妹クラブでありま
す国際ロータリー第2800地区2024‐25年度米沢中央ロ
ータリークラブ会長、吉澤彰浩様。同じく幹事、遠藤
優子様。パストガバナー、齋藤榮助様。直前会長、平
山順一様。パスト会長並びに青少年奉仕委員、羽生吉
弘様、パスト会長並びに渉外友好委員長、鈴木丈教様。
渉外友好副委員長、遠藤啓子様。会員増強委員長、安
部徳朗様。広報会報委員長、佐藤順仁様。新会員、親
睦委員、今井好枝様。続きまして、国際ロータリー第
2530地区二本松ロータリークラブ、パスト会長、三津
間誠吉様。以上となりますが、ご紹介漏れの方はいら
っしゃいませんでしょうか。今日は8月1日で、私の住
んでいる地区の鹿島神社という所がありますけども、
毎月1日は早朝6時から月次祭というものに私は27年間
一回も欠かさずに参加してまいりました。今日もそれ
がありました。白河には、鹿島神社のほかに南湖神社
がございまして、一万円札で有名な渋沢栄一公が南湖
神社創建の時に寄付をした話は有名で、寛政の改革を
断行した質素倹約の松平定信公を敬愛していたのが理
由だそうです。我がクラブには中目パスト会長がそち
らの宮司をされております。米沢には上杉神社があり、
なんといっても松平定信公と同じ質素倹約で倒産状態
であった上杉藩を立て直したのは上杉鷹山公でありま
すね。そして、米国ジョン・Ｆ・ケネディが大統領就
任の時に日本で最も尊敬する政治家はだれかと日本の
記者に問われた時に、上杉鷹山と即答したという話は
あまりにも有名な話です。二本松にも二本松神社があ
りますが、鹿島神社の提灯まつりと同じように二本松
神社も提灯まつりがあります。私も結構見に行って

おります。白河の提灯まつりと同じように、3日間開
催されるわけなんですが、初日の宵待ちまつりが七台
太鼓が一台300灯くらいの提灯を付けて一堂に練り歩
く、とても圧巻で白河の儀式祭りとはまたちょっと違
った趣があります。白河と米沢と二本松は城址と神社、
そして戊辰戦争の奥越列藩同盟が共通点で幕府軍とし
て米沢藩、二本松藩、棚倉藩。戊辰戦争の時に白河藩
はもう棚倉のほうに移封されておりましたので、その
時の白河口の戦いには加わりましたけども、残念な結
果となりましたことはもう皆さんご承知のことと思わ
れます。二本松には二本松少年隊という会津藩の白虎
隊に隠れて影が薄くなってるんですが、白虎隊よりも
もっと若い隊士が、戊辰戦争に加わって悲惨な末路に
なったということがございますけども、今日お集まり
いただいたロータリークラブはこのように共通してお
ります。なお、来年のＮＨＫの大河ドラマは「べらぼ
う」というタイトルで蔦谷重三郎、歌麿や北斎を見出
して、現在でいえば演出家みたいなその方の波乱万丈
の生涯の物語なんですけども。その中で、松平定信公
が出てまいります。それを寺田心君が演じますが、そ
れでまた白河がクローズアップされて全国的に広まれ
ばいいなというふうに私は思っております。また、今
回メークアップされた二本松ロータリークラブの三津
間さんとは、私フェイスブックで繋がっておりまして、
会長エレクトの時の地区のセミナーで声をかけさせて
もらったのがきっかけで今日もう急遽というか、早々
とメークアップをしていただき、その時に阿部さんが
会長になったらメークアップしますよというふうに言
われていたんですが、こんなに早くメークアップ来て
いただくとは思ってもおりませんでしたので、本当に
ありがとうございます。また、吉澤会長や島貫会長エ
レクト。このお二人とも私、繋がっておりまして、常
に超いいねとかいいねをいただいておりまして、あり
がとうございます。まあ、吉澤会長はもう社会性の高
いものを結構投稿させておりまして、私みたいに犬と
の生活、犬バカの阿部克弘と言われてるくらいですか
ら、動物ボランティアとかそういうものを投稿してい
るんですが、いろいろ個性があるなと思っておりまし
て、ＳＮＳの力は大変大きいなというふうに思ってお
ります。メークアップというのはもう皆さん既にご承
知だと思うんですが、以前は例会欠席の前2週間、後2
週間の4週間に他クラブや分区、地区、国際ロータリ
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ーとかそういう所に初めてメークアップして初めて欠
席したのが出席ということになりましたけども。今は
一年間メークアップすると一年間有効だということで、
ある意味楽にはなったと思いますが、我が西クラブの
永野パスト会長は、39年間100パーセントに只今挑戦
中でありまして、私も5年間は出席率100パーセントで
したけれども、なかなか続けるの大変でして。今、38
年間も続けているのはとても大変だと思っておりまし
て。頑張って今年度も達成してもらいたいなというふ
うに思っております。この後、吉澤会長の卓話があり
ますが、よろしくお願いしたいと思いますが、以上で
会長の時間を終わりますが、皆さん本日は本当に多く
の方が来ていただいてありがとうございました。

■幹事報告� 十文字光伸幹事
〇白河ユネスコ協会会長　小野利
廣：2025東北ブロック・ユネスコ活
動研究会福島大会ＩＮ白河　白河ユ
ネスコ協会実行委員会資料及び議事
録の送付について(送付)
〇ガバナー　早川敬介　地区ラーニ

ングファシリテーター　平井義朗：2024-25年度ク
ラブ活性化ワークショップ開催のご案内

〇ガバナー　早川敬介　青少年奉仕委員会委員長　増
子博保：青少年奉仕セミナー開催のご案内

〇福島県特別支援教育振興会県南支部長　小河原健
一：令和6年度福島県特別支援教育振興会県南支部
会費納入について(依頼)

〇ガバナー　早川敬介：2024-25年度地区大会につい
て

〇大船渡西ロータリークラブ会長　山口　徹：2024年
度全国ＲＣ甲子園大会　東北地区親睦野球大会開催
のご案内

〇ロータリー日本財団理事長　千玄室：確定申告用寄
付領収書について

〇青少年交換委員会委員長　藤田　元：青少年交換派
遣事業Ｑ＆Ａ集第1班の発行

〇青少年交換委員会委員長　藤田　元：第2530地区
2024-2025受入学生サマーキャンプおよび2023-2024
帰国学生報告会開催のお知らせ

■各委員会報告
⃝雑誌広報委員会� 瀬谷隆志委員長

　それでは、『ロータリーの友』の
読みどころを紹介させていただきた
いと思います。横の目次のほうの特
集としまして「新しいクラブ新しい
スタイル」というところで、新しい
切り口で創立されたクラブのインタ

ビューだったりですとか、新しいクラブのあり方なん
かが載ってますので、今後我々のクラブでも参考にな
るヒントがあるのかなというふうに思いますので、是
非ご一読いただければと思います。続きまして、縦目
次のほうなんですが「この人訪ねて」というところで、
今まで医者さんがなかった地域に歯医者を知床に作っ
たという話が載ってます。歯医者をやりながら地産地
消の食材を利用して、歯医者と食材を料理する二刀流
ということで大変読み応えのある内容でしたので、一
度ご一読いただければと思います。

⃝シスター委員会� 村上堅二委員長
　皆さん、こんにちは。シスター委
員会からご報告というかお願いがあ
ります。来週の8月9日ですね、米沢
中央さんのほうにクラブ訪問をさせ
ていただきたいと思いますけれども、
参加の方まだ間に合いますので是非

お申込みいただければなと思います。予定としては、
あとクラブ訪問と造り酒屋さんのほうも時間があれば
ご訪問したいなと思うので、是非奮ってご参加の程よ
ろしくお願いいたします。

■新入会員バッチ授与式
� 十文字宗博会員

　皆様、こんにちは。先月より入会
させていただきました十文字宗博と
申します。勤務先が須賀川の「信栄
商事株式会社」という所の白河営業
所で働いております。しかしながら、
須賀川の本社の代表よりロータリー

入会ＮＧが出まして、それも代表がだいぶ須賀川のほ
うで入会お誘いを受けていて、ずっと断ってるみたい
でちょっとＮＧなので、わたくし十文字宗博個人とし
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て入会させていただく形になりました。本日2回目で
して、右も左も何もわからないのですが、今後とも皆
様と活動できることを楽しみにしておりますので、今
後ともよろしくお願いします。以上です。ありがとう
ございました。

■本日のお客様
⃝白河ロータリークラブ会長　仁平賢治様

　皆さん、こんにちは。白河ロータ
リークラブ第60期会長を仰せつかり
ました仁平でございます。初めに、
ここ数年コロナ禍もありましたけれ
ども、ご挨拶が滞ったことを深くお
詫び申し上げます。今年の白河ロー

タリークラブのテーマは「ロータリーの出会いご縁を
大切に」いたしました。ロータリーに入会したのも何
かの縁です。皆様と出会えたのも何かの縁だと思って
おります。一つの出会いから始まる縁を大切に、魅力
あるロータリー活動をしていきたいと思っておりま
す。2年後には、金田ガバナーノミニー様がガバナー
になられます。微弱ながらご協力、そしてお役に立て
るよう頑張りますのでひとつよろしくお願いいたしま
す。今年度はよろしくお願いいたします。

⃝米沢中央ロータリークラブ会長　吉澤彰浩様
　皆様、こんにちは。只今ご紹介い
ただきました米沢中央ロータリーク
ラブ第38代会長を仰せつかりました
吉澤と申します。姉妹ロータリーク
ラブの白河西さんとは、1991年以来
33年間、姉妹ロータリークラブとし

て大変厚いご厚情を賜りまして、誠にありがとうござ
います。毎年恒例の表敬訪問ですが、本日は当クラブ
のメンバー10名でまいりました。本日はよろしくお願

いいたします。33年という月日、非常に時の流れを感
じますけれども、当時91年の貴クラブ白河西ロータリ
ークラブさんの会長は藤田弥五兵衛パスト会長という
ことで、来年の会長が藤田龍文さんがなられるという
ことで、その91年の直前会長は実はわたくしの父がや
っておりまして、いよいよ姉妹クラブも二世のメンバ
ーがやってくるというような、そういう時代になって
まいりました。これからも末永く姉妹ロータリーとい
うことで、友好を深めていきたいというふうに考えて
おりますので、これからもよろしくお願いいたします。

⃝二本松ロータリークラブパスト会長　三津間誠吉様
　2530地区、二本松ロータリークラ
ブの三津間誠吉と申します。今回の
メーキャップは、阿部会長が昨年の
地区大会で私の友達なんですが会長
代理で松本先生を石川県からお呼び
して、その関わり合いを持ちまして

その写真を撮っておる途中にお声かけいただきました。
来年会長ということで、是非阿部会長にはお会いした
いなと。それから、金田昇ガバナーノミニーにも、そ
れから石川格子さん、この方も今年度の米山記念奨学
会の委員を担当いたしましたので、時々お会いできる
ことが大変な楽しみでございます。二本松ロータリー
クラブは今64代までいってるんですが、57代目で会長
をさせていただきました。ロータリーに入会がまだ今
年で10年なんですが、徳島県で製薬会社の社長をやっ
ておりまして、73歳まで努めておりました。会社を田
辺三菱製薬に売って故郷に帰って、退屈だし二本松ロ
ータリークラブに入れていただいたといういきさつが
ございます。今後共々、白河西ロータリークラブさん
とは幾久しくお付き合いをさせていただきたく思いま
すので、皆様方どうぞよろしくお願いいたします。本
日はくしくも、白河ロータリークラブの会長さん、そ
れから米沢のパストガバナーにもお会いできたし、会
長さんにもお会いできて非常に有意義な例会に参加さ
せていただきましたこと、心から感謝を申し上げます。
本当にありがとうございます。今後ともよろしくお願
いいたします。
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■本日のプログラム
⃝ゲスト卓話　
　国際ロータリー第2800地区2024‐25年度
　　　　米沢中央ロータリークラブ会長　吉澤彰浩様

　改めまして、こんにちは。昨年に
引き続き、こちらで卓話をさせて
いただきたいと思います。昨年は、
2800地区の職業奉仕委員長というこ
とで、非常に硬い話をさせていただ
いて、ちょっと睡眠学習みたいにな

ったようでございますので、今日は柔らかい話をさせ
ていただきたいなと思います。タイトルは「わたくし
の趣味ちょっとした」ということで、ちょっと気合い
入れすぎて70枚くらいスライドがありまして、1枚20
秒くらいで話さないと終わらないので、どんどん進め
ていきたいと思います。最初は自己紹介をさせていた
だきたいと思います。「吉祥」という、料理屋営業し
てる代表を2005年からやりまして、ロータリークラブ
とか地域のいろんな団体所属しております。経歴は昭
和43年1月生まれでして、先程言いました藤田さんと
同い年になります。56歳です。同年生まれの芸能人が
いろいろいらっしゃいますけど、坂上忍とか原田知世
とかですね、その辺が同年代です。学歴は最終学歴は
明治大学政治経済学部です。クラブの齋藤パストガバ
ナーの後輩になります。その後、「リクルート」とい
う会社に入社しまして、地元に帰ってきて今に至ると
いうような格好になります。これ、うちのお店、あと
うちが賃貸で貸してる「ヨークベニマル」と、うちの
お店の正面のチャノマとすき焼きとか料理出しており
ます。最終学歴は経済学史、専攻はメディア論をやり
ました。初めての仕事「リクルート」という会社にお
りまして、東京のど真ん中で新宿の高層ビル街にオフ
ィスがありまして、そこで仕事をしておりました。家
族構成はわたくしと家内。あと娘一人おりまして、今
大学生です。あと、犬ですね。ゴールデンドゥードル
というミックス犬なんですけども、ゴールデンレトリ
バーとスタンダードプードルの合いの子になります。
趣味と習慣なんですけども、旅行とか映画鑑賞とか読
書。読書結構好きでして、よく読んでおります。この
地図はですね、旅行で泊まった県が赤くてですね、通
過した県が黄色い所なんですけど、ほとんど行ってお
ります。これ映画で「スターウォーズ」映画が大好き

ですね。あと、本、去年読んだ本ですね。西野亮廣の
『夢と金』とか、そういう最近の本をよく読みます。
趣味に行く前に過去にはまったもの。実はアルペンス
キーやっておりました。直前会長に大変恐縮なんです
けども、アルペンスキー実はやっておりました。あと
は、バイクとか車が好きです。現在はまってるものと
して、セカンドカーでジムに行って乗ってますけど、
これがかなり面白いです。あと、ゴルフ。あとロータ
リー、最近はまってます。これはあれですね、4人の
先駆者ですね、ロータリーの。アルペンスキーは小学
校中学校は地元のハヤマスキー少年団という所に入っ
ておりまして、クラブの先輩には天元台のその昔一世
風靡したサトウマサトさんとかがありました。高校は
もうやめちゃって帰宅部で、大学でもう一回スキーや
り直して、スキー、アルペンの同好会に入って、卒業
後すぐまた辞めてしまいました。これ、当時の大学生
時代のアルペンの時ですね。今、こんなふうに滑れま
せん。スラローム。今は多分ワンピース着てやるんで
すけど、当時はスラロームセーターとか着てました。
これがスタート前ですね。表彰を受けたりして、山に
こもりっきりの冬を過ごしておりました。ダウンヒル
という結構スピード出るやつもＳＪＡ杯というのが、
今はなくなった本があるんですけど、『スキージャー
ナル』という本がありまして、そのカップのノザワ三
連戦というのも出ました、こんな格好で雑誌に紹介さ
れました。ちなみに、ダウンヒルはどれくらいスピー
ド出るかというと、プロというか世界最高峰だと時速
130キロとか出まして、過去の一番最高の記録は生身
の人間がですね、161キロで降りてくるというですね。
ノザワもゴール前はですね、実は100キロを超えると
いうですね、止まれなくてよくネットに引っかかって
る人がおったので、すごいスピード感スリルがありま
した。バイク、高校時代。ここにもいらっしゃると思
いますが『バリバリ伝説』という漫画に感化されまし
て、学校に内緒で免許を取ったりしました。若い頃は、
これ若い頃ですね。レーサーレプリカＴＺＲの250乗
ったり、ＮＳＲとか乗ってましてよく峠を走ってまし
た。年齢と共にネーキットから今はハーレーダビット
ソンに乗ってます。これは嘘ですけど、ハッピーバー
スデーということでハーレー仲間からこういう貰った
りするんですよね。ブラット・ピットもハーレーに乗
ってます。車はとりあえず運転大好きです。最初はナ
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ンパからの峠の走り屋とかやりまして、サーキット走
行にはまって今おとなしくということで、サーキット
走行会。これは昔、西仙台ハイランドとかですね。菅
生とかこの辺だと二本松にあるサーキット、なんだっ
け、動物園があるとこの脇、エビスも走りに行きまし
た。ドリフトとかやったりですね、そんなやんちゃな
20代でしたね。これは大学生の頃乗っていたプレリュ
ードという車でデートカーですね。上が空いたり、運
転席側から助手席のシートが倒せるというですね、非
常に変な車でしたけど。これがサーキット走っている
時の撮ってもらったやつですけど、これ仙台ハイラン
ドの1コーナー前のストレートで、時速220キロくらい
出るんですね。もちろんリミッター外してますけど。
そこからフルブレーキングで1コーナー入っていきま
すけど、大体横向いて入っていきます。実は内緒にし
てましたが、国内A級ライセンスを持ってました。レ
ース出れました。スピード狂かといったらそうでもな
くて、ちゃんとゴールデンの免許で公道では安全運転
です。ジムニー、これは今は乗ってるんですけど、山
よく行くんですけども、いじってもらうのは今日一緒
に来ました鈴木丈教パスト会長が自動車整備工場やっ
ておりますので、暇な時いじってと言っていじっても
らってます。これ、ブーストメーターとか、4Kとか
ですね、あと犬乗っけてよく山に行っております。ゴ
ルフは単純にゴルフマニアというよりタイトリストマ
ニアで、ドライバーだけ何故か9本くらい持ってます。
現在のエースはPSI2という前のモデルにNXブルーと
いうスピーダーの50SRというのを使ってます。これ
が便利でして、タイトリストのシュアフィットシス
テムというのが古いものから新しいものまで付け替え
ることができるというですね、だからずっとタイトリ
ストなんです。ロータリー、現在会長をさせていただ

いております。クラブテーマは「ロータリーのブラン
ド価値を高めよう」ということで、今年させていただ
いております。一年間、よろしくお願いします。ここ
から本番でございます。私のちょっとした趣味、初公
開。うちのクラブのメンバーも知りません。鳩サブレ
ーの缶ではなくて、マツコの知らない世界じゃあるま
いしということで、中身ですね。何でしょう。大量の
バッチです。缶バッチからピンバッチ含めて。その数
数えたら、この前数えたんですね。300以上ございま
して、途中で数えるの断念しました。何故バッチが増
えたかというのは、昔ＪＣとかいろいろロータリーで
もテーマバッチとかありますけど、あといろんな役職
こなしてるうちにバッチマニアになってしまったか収
集癖があるのか、旅行に行くと必ずバッチを買ってく
るんですけども。そういった理由からバッチが増えて
きました。交換留学生かという、そんな感じなんです
けど。収集癖といえばインスタやってますけど、イン
スタは現在投稿数が6329件ありまして、今日食べた物
を永遠にあげるだけというインスタグラムをやってお
ります。痛風なものですから、何を食べたら尿酸値が
上がるかの記録みたいなものですね。ここからバッチ
を幾つか紹介をさせていただきたいと思います。さす
がに300は無理なので、一部紹介をさせていただきま
すが、これはご存じロータリーのバッチですね。昨年、
幹事をさせていただいたので直前幹事のバッチを最終
例会でいただきました。これは皆さんご存じ、今年の
テーマバッチですね。ザ・マジックオブロータリー。
ここからちょっとマニアな世界を、国旗ですね。国旗
のバッチ。これは旭日旗。これゼット旗ですね。皇国
の興廃この一戦にありというですね、1905年の日本海
海戦の時のバルティック艦隊を破る時に連合艦隊が掲
げた旗ですね。これはF15戦闘機と、あと紫電改か零
戦かどっちかだったとどっちかだと思いますが。これ
はですね、靖国神社に行ったり、知覧に行ったりする
と売ってるんですね、こういった物が。あとこれは横
須賀の三笠記念館ですね。戦艦三笠が中曾根康弘さん
が発起人になって沈んでたのを復活させたんですね。
これは青森県の三沢基地に戦闘機があるのでそれ見に
行った時ですね。あとブルーリボン、これは北朝鮮に
拉致された被害者を救う会のご存じのバッチでござい
ます。そういうことで、右翼なのかというふうな、こ
れで終わりだと単なるミニっぽい人で終わっちゃうん
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ですけどそうではなくてですね、いろんな国旗のバッ
チも持ってます。左上は台湾、右上はマレーシア、あ
とカナダとかですね、これはウクライナのバッチです
ね。そのたびに何かあるとバッチを買ってしまう。こ
れはよくロータリーの地区大会とかでオクトンとかき
てるとバッチ売ってますね。そういう所で買うと、こ
れ交換用のバッチなんて売ってますので、そういうの
を買ったりしてます。あと今、パリオリンピックやっ
てますが、東京オリンピックの時もこれ郵便局で売っ
てまして。郵便局でちょっと高かったんですけど、記
念バッチというのを買ったりしてます。プロサッカー
選手、三浦知良選手の名言がありまして、自分の国の
国旗や国歌に敬意を表さない人が他国に対して敬意を
表することができますかということで、国旗というの
はやっぱり誇りの象徴かなと思います。昔、トリノオ
リンピックがありました。女子カーリングの五輪支援
バッチという缶バッチがありまして、356 /1000とい
うナンバリングが入ってるんですけど、これ実は1万
円出すと、この缶バッチがもらえるというのがあって
ですね、これで五輪を支援しましょうというようなこ
とで左上にですね、その後のチームロコソラーレを作
った本橋麻里選手がいるというですね。その後、ピョ
ンチャンで日本初のメダル、銅に繋がったということ
で私のお金も無駄ではなかったなというふうに思いま
す。あと地域の特産系のバッチが結構いろいろありま
す。米沢牛とかですね、ＧＩ山形って日本酒とか。右
下は最近サクランボの品種改良が進んで、やまがた紅
王っていうのがあって、左はつや姫のバッチです。ど
うでもいいですね。食力自給率の話。あと過去に所属
していたＪＣ等のバッチもいろいろあります。所属バ
ッチというのは帰属意識、誇りの印だと思ってまして、
まあいろいろありますけど、左から二番目はこれは商
工会議所の議員バッチ、ＹＥＧとかですね、これは法
人会のバッチですね。あとこれ大学から貰ったバッチ
と、これは全国日本料理業のバッチと、これクラブハ
ーレーのバッチと。あとこれはロータリーの直前幹事
バッチ。これチームネクスト米沢という米沢の市役所
の方が結構付けてますけど、地域ブランディングのバ
ッチです。このプロジェクトチームというの携わって、
バッチのデザインとかを作ったというところにおりま
す。あと、テーマ、キャンペーン、イベント等のバッ
チも結構いろいろ持ってます。左上は2009年に、大河

ドラマの「天地人」というのがありまして、直江兼続
の時に市でキャンペーンをやった時のやつですね。あ
と右から上から二番目のようこそ山形日和というのは、
これ「きてけろ君」というですね、これ山形のキャン
ペーンバッチ。一番右上はこれ雪灯籠まつりのキャラ
クターなんですけれども、そのバッチとかですね、あ
と左もいろいろ観光関係のバッチです。右下はです
ね、今度ちょっと米沢中央ロータリークラブの社会奉
仕事業で米沢グリーンカーテンプロジェクトというの
がありまして、そこでもバッチを作ります、何でバッ
チ作るのかなって今、うちのメンバー聞いたら吉澤の
趣味じゃないかって思った方が多いと思いますが、実
はそれ半分くらいあります。観光産業。プラットヨネ
ザワというのが運営法人とか。台湾の交流系バッチで
すね。台湾と大変仲良くしておりまして、双十節とい
うのがあって10月10日の建国記念日なんですけど、横
浜の中華街に行った時にお祝いに行ったりですね、こ
れ誰かというと米沢の観光大使のダニエル・カールさ
んと、右下は漫画家のラズウェル細木さんという方と
横浜でお会いして親交を深めたりしてます。『酒のほ
そ道』という漫画家ですね。行った先々のバッチがい
ろいろあります。愛・地球博。姫路で全国大会あった
時に、この中に実は上の右から二番目がわたくしなん
ですけど、その左隣が自民党で唯一裏金事件で逮捕さ
れた池田佳隆議員でございますね。同じチームにおり
ます。これウィーンに行った時のですね。右端のちょ
っと坊主頭の人は今の富岡市長の榎本さんですね。ウ
ィーンに行くとクリムトの接吻なんていう絵があった
りしました。2006年、全国大会郡山大会ですね。この
当時はわたくしがバッチ好きだっていうの知ってたの
で、右の東北の形をかたどったバッチを仲間が作って
くれまして、実はこの時東北地区のＪＣの会長をやっ
てまして、これでＰＲしたと。これ2006年の主幹副主
幹締結式というのがあって、真ん中がわたくしなんで
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すけど、右の手前が今は亡き主幹、郡山青年会議所の
亡くなられたんですけど、石橋シュウロウ理事長さん
ですね。真ん中で喋ってます。当時、台風来てたんで
すけど無理言って花火を上げていただきました。あと
フェルメールの光の王国展なんて銀座センターでやっ
たりするんですけど、ちゃんと真ん中はわたくしなん
ですけど、その絵のセットがあったりして、撮影する
場所があったりします。旅行でマレーシア。これうち
のクラブの佐藤忠次さんに連れて行ってもらいました
ね、これね。覚えてますか。はい。ペトロナスツイン
タワーというのは、ペトロナスというのはあそこの石
油会社のツインタワーですね。バリ島にも行きました。
ケチャという宗教の集まりと、これリバーラフティン
グ、オプショナルツアーで行きまして一緒に行きまし
て、一緒に乗ったのが左の真ん中が前の米沢市の商工
会議所の会頭とかですね、一緒に楽しんだりしました。
スカイツリーも行きました。家族との思い出系が結構
いろいろあります。うちの娘にもスキーさせたんです
けども、小学校6年でもうやめてしまいました。最後
はSAJのジュニア2級で終わったというこういうバッ
チを貰いました。あと、ディズニーランドですね。毎
年、子供連れて行くとバッチをせがまれて、ただ行く
んじゃなくて事前に何でディズニーランドはリピート
率9割なのかなんていう本を読んだりして行くと、娘
に面倒くさいってこう言われたりしておりました。こ
れは離れて住む娘に会いに行った時のお父さん系の
バッチです。真ん中、うちの娘の後ろ姿なんですけ
ど、盗撮ですのでストーカーみたいな感じですが、は
い。お父さん、藤沢駅なんですけどね、バッチ売って
るよということでガチャガチャをこうやりまして江ノ
電のピンバッチを入手しまして、他人から見たらただ
のガチャ系のバッチですけど、私からすれば娘訪ねに
行った時の思い出のバッチになっております。主要ク
ラブの思い出系バッチ。これもつい最近ですね。沖縄
行った時のバッチです。平山年度の時に移動例会で沖
縄行きました。この時も実はそこかしこでバッチを実
はわたくし買っておりました。楽しい思い出の数々で
すね。一生の宝物になりました。今帰仁城跡、行きま
した。東シナ海が見える高台に行って。平山直前です
けど、この人いつもビール飲んでますね、なんか。美
ら海水族館。行きました。ちょっと遠くの真ん中に写
ってるのが、うちの大友恒則パストガバナーなんです

ね。子供ような笑顔でジンベイザメを見てるというの
を盗撮をしました。本年度、わたくしの年度の移動例
会はどこかというと、米山梅吉記念館と伊豆下田の旅
を予定しております。ここでもバッチ売ってるのかな
と。最後に、最新入手したバッチがあります。モンベ
ル。全身モンベルおじさんっているらしいですけど。
燧ヶ岳、尾瀬、これもなんと山登ってる最中に山小屋
で売ってるのを見つけて、みんなに内緒で買ってまし
た。こんなに面白いと思いませんでした。登山ですね、
これモンベルの靴はいて、湿原をこうやって木道を歩
いていくんです。米沢中央ロータリークラブの山岳部
のメンバー17人で行きました。本当に楽しかったで
す。おまけ、うちの父4年前に亡くなってるんですけ
れども、亡くなった後に届きまして、父は早稲田大学
だったんですけど、ずっと米沢市の稲門会の会長やっ
たりして、僕は知らなかったんですけどうちの母に初
めて聞いて、ずっと寄付してたらしいんですね、大学
に。そしたら、亡くなった後に交友会の賛助代議員の
名称贈呈しますということで、亡くなった後に届きま
して、全然親父がやってたことを自分知らなかったな
ってこう思いました。うちの父は山男だったようでし
て、僕は山あんまり登らないんですけど、この前初め
て尾瀬行ってその面白さがわかって、なんとなく初め
て父の気持ちが亡くなった後にわかるんですね。これ、
うちの父が若い頃の写真です。あなたにとってバッチ
とは何ですかと聞かれたら、思い出という名の宝物で
す。それを手に取るとですね、その時のことが手に取
るように思い出す。だから、バッチは自分にとって思
い出を思い出すスイッチじゃないかなというふうに思
ってます。これ何かというと上杉家の家訓です。宝在
心てあるんですけ
れども、宝は心に
ありということで、
物じゃなくて心を
大事にしろという
のが米沢藩のアイ
デンティティーな
のかなということ
で、はい、ご清聴
ありがとうござい
ました。


